



Samedi 20 janvier 2024 s'est tenu, au dojo de la Fautaua, la traditionnelle cérémonie du "Kagami biraki", organisée par la Commission des grades et ceintures noires de la FPJ, son secrétaire, Yann LAFORTUNE, 4^{ème} dan et son président Arnaud LABOUBE, 5^{ème} dan. Plus de 35 ceintures noires étaient réunies pour honorer cette tradition japonaise, empruntée aux rites des samouaï et introduite au Kodokan en 1884 par Jigoro KANO. Repris dans de nombreux dojos

du monde entier, c'est un retour aux sources dans les domaines de la technique, de la culture et de la tradition, spécifiques à notre art martial qui permet aux judokas de se retrouver sur les tatamis pour un moment de convivialité, à l'occasion de la nouvelle année. Anciennement, les guerriers se réunissaient pour nettoyer leurs armes et polir leurs armures. Pour les purifier, ils plaçaient devant l'autel un petit miroir (Kagami) symbole d'harmonie et d'ouverture et des gâteaux de riz, eux aussi en forme de miroir (Kagami mochi).



La cérémonie s'est ouverte avec les vœux de nouvelle année de Stéphane Gustin, le président de la fédération, réélu pour 4 années supplémentaires lors de la dernière assemblée générale du 13 janvier 2024. Arnaud LABOUBE rappelle ensuite les principes de la tradition dans un dojo puis l'origine du Kagami biraki en mettant à l'honneur les anciens présidents de la fédération présents qui ont permis, en leur temps, le développement de notre discipline :

- * Bernard BAUDRY, Président de la Ligue de Judo de Polynésie de 1974 à 1983.
- * Didier REAITUA: Président de la FPJ de 1997 à 2007
- * Yann LAFORTUNE : Président de la FPJ de 2007 à 2011.
- * Mme Françoise RIFFLARD ROCHE, ancienne arbitre internationale et fondatrice des clubs de Papara et de Mataiea.



Lam Nguyen et ses élèves ont ensuite présenté l'art ancestral du Iaido, une démarche spirituelle pratiquée depuis plus de 400 ans qui est basée sur la recherche de perfection des mouvements consignés dans plus de 200 kata. Dans la continuité de cette célébration des rites et traditions, nous avons assisté à une exécution très maîtrisée du Nage No Kata par la vainqueur des Jeux du Pacifique Ambre Popoff, accompagnée par sa sœur Jade.



Avant de procéder à la cérémonie officielle de remise des grades aux nouveau promu 2023, notre Cadre Technique et sélectionneur Franck Bellard a pu mettre à l'honneur notre formidable équipe de Polynésie qui a décroché 18 médailles à Honiara, en présence de M.Louis PROVOST, président du COPF, M.Pure NENA et Henri BURNS du ministère de la Jeunesse et des Sports, que nous remercions chaleureusement de leur présence et de leur soutien à cette cérémonie.



Pour débiter la cérémonie des grades, Arnaud Laboube a rappelé le rôle, la place et la valeur de la ceinture noire au sein de notre pratique comme symbole du grade des Yudansha (les initiés). Les nouveaux gradés ont noué une dernière fois la ceinture blanche des Mudansha qu'ils portaient symboliquement pour incarner leur statut de non-initiés pour se voir remettre leur ceinture noire par les « anciens », pour matérialiser le lien entre les générations et le début d'un nouveau chemin dans l'apprentissage. Mr HAMBLIN Raihau (Tefana JJ Faa'a), Mr LI Rick (Tefana JJ Faa'a), Mlle VITIELLI Haukea (EJJP Moorea), Mlle DEFLANDRE (AS Venus Mahina), Mr KAAAN Anthony (Tefana JJ Faa'a) et Mlle POPOFF Ambre (EJJP Arue) ont reçu le grade de Shodan (1^{er} Dan). Mlle PLAIRE Axelle a quant à elle reçu le grade de Yondan (4^{ème} Dan) des mains de Bernard Baudry. Ils devront désormais s'attacher à représenter dignement les valeurs des ceintures noires, le shin (compétences morales et éthiques), le gi (compétences techniques) et enfin le tai (le corps) à travers les deux maximes édictées par Jigoro Kano : « Sei Ryoku Zenyo - un minimum d'énergie pour un maximum d'efficacité » et « Jita Kyoei - Entraide et prospérité mutuelle ».



Enfin ce fut le moment des photos de groupes, sous l'œil de la caméra d'Oriano Tefau notre fidèle journaliste passionné d'arts mariaux que nous remercions d'avoir couvert l'évènement pour TNTV, puis du verre de l'amitié, offert par la fédération. A l'aube de cette nouvelle année, nous donnons rendez-vous à toutes les ceintures noires et à nos nouveaux gradés au mois de janvier 2025 pour la prochaine cérémonie du Kagami Biraki.

